

**Motion Walser-Sargans (29 Mitunterzeichnende):
«Gebäudeausweis**

Klimaerwärmung und die Abhängigkeit der Schweiz von fossilen, nicht erneuerbaren Energieträgern erfordern ein zielgerichtetes und umfassendes Handeln. Im Speziellen gilt es den CO² Ausstoss zu reduzieren. Dabei sind alle Möglichkeiten auszuschöpfen. Diese Anstrengungen bieten für unser Land auch wirtschaftliche Chancen, welche es zu nutzen gilt. Einer der grössten Wachstumsmärkte liegt im Sektor erneuerbare Energien und Energieeffizienz. Nutzen wir dieses Potenzial, anstatt jährlich Milliarden in die Wüste oder nach Sibirien zu schicken!

Im Gebäudebereich werden die Energiepotenziale bei weitem nicht ausgeschöpft. Ein Gebäudenachweis, wie ihn das Land Vorarlberg kennt, deklariert die ökologische Qualität eines Gebäudes in den Bereichen Energie, Planung, Standort, Haustechnik, Materialwahl und Innenraum. Er zeigt auf, welche Möglichkeiten ausgeschöpft werden und welches Verbesserungspotenzial noch vorhanden wäre. Der Ausweis wird so zum wichtigen Instrument des Bauherrn bzw. der Baufrau bei Gebäudesanierungen und führt zu einer Steigerung der Energie- und Ökologieeffizienz. Die EU hat den Gebäude-Energieausweis bereits eingeführt.

Ein Gebäudeausweis bietet zudem Gewähr für eine echte Transparenz bei einem Gebäudekauf oder einer Vermietung. Für Mieter und Mieterinnen, aber auch für mögliche Hauskäufer oder Investoren wird die ökologische Qualität eines Wohnobjekts ersichtlich.

Die Regierung wird eingeladen dem Kantonsrat eine Vorlage zu unterbreiten, welche bei Handänderungen und Neubauten das Erstellen eines Gebäudeausweises vorsieht. Der Ausweis soll die ökologische Qualität eines Gebäudes in den Bereichen Energie, Planung, Standort, Haustechnik, Materialwahl und Innenraum deklarieren.»

24. April 2007

Walser-Sargans

Ackermann-Fontnas, Altenburger-Buchs, Baumgartner-Flawil, Beeler-Ebnat-Kappel, Blöchliger Moritzi-Abtwil, Blumer-Gossau, Boesch-St.Gallen, Bosshart-Altenrhein, Erat-Rheineck, Falk-St.Gallen, Fässler-St.Gallen, Friedl-St.Gallen, Gadiant-Walenstadt, Gähwiler-Buchs, Gemperle-Goldach, Graf Frei-Diepoldsau, Gysi-Wil, Hartmann-Flawil, Huber-Rorschach, Keller-Uetliburg, Kofler-Schmerikon, Ledergerber-Kirchberg, Lemmenmeier-St.Gallen, Mettler-Wil, Möckli-Rorschach, Probst-Walenstadt, Schmid-Gossau, Schrepfer-Sevelen, Wang-St.Gallen